



## **Rütli-Sektion URI**

### Jahresbericht 2009/2010

Sehr geschätzte Ehren- und Freimitglieder  
Liebe Rütlikameradinnen und Rütlikameraden

Rückblickend auf das vergangene Vereinsjahr der Rütlisektion Uri, seit der letzten Jahresversammlung Ende September 2009 in Isenthal, kann ich wie folgt Bericht erstatten.

An der letztjährigen GV wurden Josef Huser als Präsident und Philipp Walker als Kassier der Rütlisektion Uri aus dem Vorstand verabschiedet. Josef Huser wurde mit der Ehrenmitgliedschaft ausgezeichnet.

Anlässlich einer ersten Sitzung konstituierte sich der Vorstand Ende Oktober wie folgt:

Adrian Zurfluh, Präsident  
Hubert Ashwanden, Vizepräsident  
Urs Vetter, Kassier  
Thomas Imholz, Aktuar  
André Bissig, Beisitzer

Einteilungschef Hubert Ashwanden war zusammen mit Urs Vetter einmal mehr für eine korrekte Scheibenzuteilung am Rütli-schiessen 2009 besorgt.

Der Rütlitag 2009 begann regnerisch, doch im Lauf des Tages besserten sich die Bedingungen zusehends. Abgesehen von einigen schlammigen Pfaden wurde unser Rütlitag nicht wesentlich beeinträchtigt. Dazu braucht es nämlich wesentlich mehr. Einzig ergab sich eine gewisse Änderung der Verhältnisse aus dem laufenden Umbau des Rütlistadels und der Bautätigkeiten auf dem Umgelände. Die Festansprache hielt Bundesrat Ueli Maurer.

Das Rütli-schiessen 2009 brachte aus Urner Sicht Erfreuliches: So konnte Felix Arnold, Schattdorf, die Heimfahrt vom Rütli mit dem Meisterbecher-Resultat von 85 Punkten antreten.

Die Urnerbestresultate erzielten:

|                                     |         |
|-------------------------------------|---------|
| Felix Arnold 77, Schattdorf         | 85 Pkt. |
| André Bissig sen. 59, Unterschächen | 84 Pkt. |
| Heidy Huser 1952, Erstfeld          | 84 Pkt. |
| Josef Tresch 1956, Altdorf          | 83 Pkt. |
| Heinz Bissig 1968, Unterschächen    | 83 Pkt. |
| Werner Gamma 1942, Schattdorf       | 82 Pkt. |
| Beat Stadler 1970, Schattdorf       | 82 Pkt. |
| Daniel Epp 1966, Attinghausen       | 82 Pkt. |

Die Urner Sektionsbecher gewannen:

|                                       |        |
|---------------------------------------|--------|
| Erich Infanger 72, Kriens             | 78 Pt. |
| Priska Gisler 85, Unterschächen       | 77 Pt. |
| Erich Planzer 69, Sisikon             | 76 Pt. |
| Hanspeter Auf der Maur 57, Seelisberg | 75 Pt. |
| Sandro Danioth 76, Andermatt          | 74 Pt. |
| Manuela Zraggen 80, Schattdorf        | 74 Pt. |

Für fünfzigjährige Mitgliedschaft in der Rütlisektion Uri und für ihre Treue zum Rütlschiessen durften folgende zwei Urner Rütlikameraden anlässlich der Rütligemeinde den Rütliehrenkranz in Empfang nehmen:

Edwin Gutjahr 34, Erstfeld  
Aschwanden Ernst 20, Bürglen

Traditionsgemäss trafen sich die Urner Rütlschützen am Abend im Hotel Weisses Kreuz in Flüelen zur internen Rangverkündung und zur traditionellen Becherverschwelung, und hielten gemeinsam Rückschau auf einen unvergesslichen und unfallfreien Rütlitag. Weiter ging es dann individuell in den Dörfern von uns Rütlisektionen. Dort wurden die Helden vom Rütli mit mehr oder weniger Sehnsucht aber doch freudig erwartet und nach den Geschehnissen des Tages befragt.

Das Rütlschiessen 2009 gehört der Vergangenheit an. Es bleiben uns viele wertvolle Erlebnisse und Erinnerungen an einen unvergesslichen Tag. Es lebe das Rütlschiessen 2010!

An der Delegiertenversammlung des KSVU in Altdorf vom 15. März 2010, war die Rütlisektion Uri durch den Präsidenten vertreten.

An einer ausserordentlichen Präsidentenkonferenz vom Mittwoch, 31. März 2010, an der auch die Mitglieder der Rütli-Schiesskommission mit dabei waren, wurden folgende Themen besprochen:

- die ausgeführte und noch geplante Bautätigkeit auf dem Rütli
- Neuer Vertrag mit der Schweiz. Gemeinnützigen Gesellschaft und dem Rütli-pächter, die 2011 auszuarbeiten sind.
- Verhandlungen mit der SGV, für Uri keine Änderungen
- Organisation Rütlschiessen 2010 und 2011 (gewisse Anpassungen und Änderungen werden erfolgen, Auswirkungen der Bautätigkeit, Versuchsphase Kochbetrieb)
- Rütlibecher bleibt bis mindestens 2012 in Massivsilber

Der Präsident hat im „OK 150 Jahre Rütlschiessen 2012“ als Vertreter der Rütlisektion Uri an mehreren Sitzungen als Sekretär teilgenommen.

Am 16. August 2010 tagte der Vorstand der Rütlisektion Uri in Altdorf und fasste seine Stellungnahmen zu den Geschäften der bevorstehenden Waldstätte-Delegiertenversammlung. Zudem wurden der Termin- und Massnahmen-Plan und die Aufgabenteilung für die Jahresversammlung und das Rütlschiessen festgelegt.

Am 20. August 2010 trafen sich die Delegierten der Waldstättensektionen in Engelberg zur ordentlichen Delegiertenversammlung 2010, wo die Beschlüsse über die Durchführung des Rütlschiessens gefasst wurden. Erneut wurde über den Stand der Umbauarbeiten auf dem Rütli, das Jubiläum 150 Jahre Rütlschiessen und diverse weitere anstehende Pendenzen orientiert.

Am 26. August 2010 erledigte der Vorstand in einer gemeinsamen Arbeitssitzung den Versand der Einladungen zur heutigen Versammlung.

Mitgliederbewegung:

Todesfälle:

Im vergangenen Vereinsjahr mussten wir leider von folgenden 3 lieben Rütli-Kameraden für immer Abschied nehmen.

Ich bitte die Versammlung, sich zu einem kurzen Gedenken an unsere verstorbenen Kameraden von den Sitzen zu erheben.

Es verstarb:

|                    |                          |                                       |
|--------------------|--------------------------|---------------------------------------|
| am 30. März 2010   | Walter Tresch-Schuler 21 | Bürglen / zuletzt Rosenberg, Altdorf  |
| am 08. Juni 2010   | Josef Tresch 56          | Altdorf, Mitglied der SG Attinghausen |
| am 20. August 2010 | Bartolomäus Gnos 23      | Altdorf, Mitglied der SG Bürglen      |

Unseren verstorbenen Rütlikameraden haben wir mit dem Rütlifähnli die letzte Ehre erwiesen und wir wollen ihnen stets ein ehrendes Andenken bewahren. – Danke –

Neuaufnahmen:

Zu Handen der heutigen Jahresversammlung sind 11 Gesuche zur Aufnahme in die Rütli-sektion Uri eingereicht worden. Nachdem alle 11 Bewerber die Aufnahmebedingungen erfüllen, werden sie heute unter Traktandum 5 zur Aufnahme vorgeschlagen.

Mitgliederbestand:

3 Todesfällen,  
5 Austritten  
4 Ausschlüssen (zufolge nicht Bezahlung des Mitgliederbeitrages)  
stehen 8 Neuaufnahmen gegenüber.  
Der Mitgliederbestand schwindet somit von bisher 392 um 4 Mitglieder und beträgt nach Aufnahme der Neumitglieder total 388 Sektionsangehörige.

Schlussbetrachtung

Ich danke allen Vorstandskollegen, die uns während des Jahres unterstützt haben. Ebenfalls danke ich allen, die immer wieder zeigen, dass Rütlichützen einen ganz speziellen Zusammenhalt pflegen. Sei es indem sie dem Vorstand ohne grosse Rückfragen behilflich sind, sei es mit der Teilnahme an Anlässen oder einfach bei einem Gespräch unter Schützenkollegen.

Allen hier Versammelten danke ich für die Teilnahme an der heutigen Jahresversammlung und hoffe, am kommenden Mittwoch vor Martini einen tollen Rütlitag erleben zu dürfen.

Tragen wir gemeinsam, kameradschaftlich und diszipliniert Sorge zum Rütli-schiessen und leisten wir damit einen wichtigen Beitrag zur Imagepflege des Schweizerischen Schiesswesens.

Altdorf, im September 2010

Der Präsident

Adrian Zurfluh